

Recesión en EU detiene el flujo de migrantes (El Financiero 02/03/09)

Recesión en EU detiene el flujo de migrantes (El Financiero 02/03/09) Arturo Robles Lunes, 2 de marzo de 2009 Registran el nivel más bajo en 3 años. En el cuarto trimestre de 2008, el flujo de migrantes mexicanos a otros países, particularmente a Estados Unidos, creció a una tasa de 4.9 por ciento por cada mil habitantes, cifra inferior con relación al avance de 6.2 por ciento en igual periodo de 2007, y su nivel más bajo de los últimos tres años. La tasa en los hombres fue de 7.9 por ciento, mientras que en las mujeres se ubicó en 2.1, y en ambos casos reportaron los menores niveles desde el primer trimestre de 2006. El informe sobre la situación de los migrantes mexicanos, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), destaca que la reducción del flujo de personas al vecino del norte obedece a la menor demanda laboral. Destaca que durante el cuarto trimestre de 2008 se fueron del país 127 mil mexicanos, cifra 37.3 por ciento menor a la del mismo trimestre de 2006 y 12.3 por ciento inferior a la de igual lapso de 2007. El Instituto menciona que de acuerdo con la Organización Internacional de Migraciones (OIM), y según la enseñanza que se obtuvo de la crisis financiera asiática en 1999, se puede deducir que la población migrante busca permanecer en el país de destino, incluso si empeoraran las condiciones económicas. Las cifras muestran que desde el segundo trimestre de 2007, este tipo de población se ha frenado de forma importante, siendo el tercer trimestre de 2008 cuando se observó la mayor contención. En julio-septiembre de 2008 se presentó una reducción de 79 mil personas con relación a las que había en igual periodo de 2007, y aunque de octubre a diciembre los migrantes fueron menores en 17.8 mil individuos a los del mismo lapso de 2007, se observa que el fenómeno recesivo tuvo un fuerte impacto en la decisión de querer salir del país. Del segundo trimestre de 2006 a igual periodo de 2007, la población que salió del país ascendió a 1.026 millones, mientras que del segundo trimestre de 2007 al primero de 2008 esta población se ubicó en 814.2 mil personas.